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На правом фланге пятилетки О Т В О П Р О С А -

Не раз коллектив агрегата продольной резки старше
го резчика Михаила Алексеевича Кузьмина выходил в 
победители социалистического соревнования, а он сам 
назывался в числе лучших специалистов листопрокатно
го цеха № 7. Во многом качественная порезка рулонов 
— результат опыта и добросовестности Mi А. Кузьмина. 

Фото А. Митрофанова, 
работника Л П Ц № 7. 

У Ч А Т С Я 
ПРОПАГАНДИСТЫ 

Состоялся очередной семинар пропагандистов комбина
та. Перед собравшимися выступила заведующая кабине
том политпросвещении партийного комитета комбината 
Н. А. Наумова. Она дала ряд методических рекоменда
ций участникам семинара по обсуждению в трудовых кол- ' 
лективах проекта Закона о государственном предприятии. 
Было подчеркнуто, что при проведении занятий и бесед 
в бригадах пропагандистам следует уделить самое при
стальное внимание изучению материалов январского 
(1987 г.) Пленума ЦК КПСС. В свете задач/"оставлен
ных перед каждым трудовым коллективом, роль пропа
гандистов как непосредственных носителей идей и поли--, 
тики партии, активных участников воспитательной рабо
ты неизмеримо возрастает. ' 

Пропагандист Б. А. Моллер, представитель коллекти
ва железнодорожников комбината, сказал, что прямая за
дача любого пропагандиста — приложить максимум уси
лий, чтобы сделать каждое занятие и беседу интересны
ми, доходчивыми. Надо анализировать партийные доку
менты не абстрактно, а с конкретной привязкой к конк
ретной ситуации, с опорой на факты, взятые из реальной 
жизни. Цель своей работы пропагандист должен'видеть в 
том, чтобы донести до сознания каждого трудящегося 
мысль о необходимости перестройки, помочь ему найти, 
свое место в борьбе за ускорение. 

То, что пропагандисты искренне болеют за дело душой, 
подтвердило и выступление М. И. Колупаева, работника 
цеха металлоконструкций. «До сих пор, —говорил Колу--
паев, — основным инструментом пропагандиста при под
готовке к занятиям остаются блокнот и карандаш. Нет 
в цехах ни магнитофонов, ни проекторов, ни других ка
ких-либо технических средств. А ведь имей пропагандист 
под руками хотя бы магнитофон — занятие можно было 
бы как-то разнообразить, сделать интересней и ярче. Воп
рос о технической оснащенности нужно решать быстрее, 
от этого тоже зависят качество и эффективность идеоло
гической работы». 

Замечание, сделанное Колупаевым, нельзя не признать 
справедливым. Кабинеты политпросвещения производств 
комбината имеют неплохое техническое оснащение, есть 
в них и магнитофонные записи лекций по ряду актуаль
ных вопросов. Нужно, чтобы каждый пропагандист имел 
возможность использовать их в своей работе с людьми. 

Основное время на семинаре было уделено практичес
кому разбору проблем, связанных с переходом комбина
та на полный хозяйственный расчет. Кандидат техниче
ских наук, доцент МГМИ В. Г. Сиволапов доходчиво и 
наглядно преподнес участникам семинара этот сложный 
теоретический материал, на конкретных примерах из 
практики листопрокатного цеха Ns 8 показал механизм 
новой системы хозяйствования. И з заключение Сивола
пов ответил на все вопросы, которые возникли у пропа
гандистов по ходу занятия. '' • 

По мнению организаторов семинара прошел он успеш
но. Но эффективность его была бы выше, если бы все 
пропагандисты первой и пятой бригад, для которых он 
был проведен, присутствовали па занятии." Явка на
ших идеологических кадров на подобные семинары .го
раздо ниже, чем хотелось бы. И в этом видна явная не
доработка секретарей цеховых партийных . бюро. Дума
ется, им следует внимательнее относиться к тому, как по
сещают пропагандисты организованные для.них занятия. 

В. БЫСТРОВА. 

На состоявшемся в январе собрании партийно-, 
хозяйственного актива представители трудовых 
коллективов задавали вопросы, касающиеся раз
личных сторон жизнедеятельности цехов. На ряд 
вопросов ответы, не требующие подготовки,-даны 
сразу же, на собрании. На оставшуюся часть воп
росов ответы печатаются сегодня. 

В связи с этим редакция обращается к читате
лям с таким предложением: установите общест

венный контроль за исполнением содержащихся в 
ответах хозяйственных руководителей мероприя
тий и сообщайте о состоянии дел в нашу газету. 
Важно задать вопрос, поставить проблему, но еще 
важнее принять личное и заинтересованное уча
стие в ее решении. Дело, в котором заинтересова
ны многие трудовые коллективы,, только выиграет, 
если делать его сообща. Будем ждать писем с по
меткой на конверте: «От вопроса — к обществен
ному контролю». 

Бровченко Л. А., бухгалтер столовой 
fft 2: 

— Хозяйственному руководству мар
теновского ц е х а № 3 н е о б х о д и м о про
извести реконструкцию филиала столо
вой с расширением посадочных мест й 
выделением помещения для б у ф е т а . 

Отвечает начальник мартенов
ского цеха № 3 А. А. Кривошейко: 

— В июне 1986 года было выдано 
техзадание проектному отделу ком
бината. Проект обещают выпол
нить в 1 квартале 1987 года, затем 
будет произведена реконструкция 
филиала столовой. 

Рогачев В. В., РОФ: 
— В зимнее время н е о б х о д и м гидро

молот для очистки завалочных бунке
ров. На эту работу приходится отвле
кать по 5-—6 человек в смену , оголяя 
при этом другие участки. В цехе есть 
один гидромолот, но он работает на аг
лоцех Jft 1. Просьба ускорить получе
ние гидромолота . 

Отвечает зам. главного инжене
ра А. Г. Шестеркин: 

— Экскаватор с гидромолотом 
был выделен в 1985 году целевым 
назначением для очистки завалоч
ных бункеров РОФ. В настоящее 
время этот экскаватор эксплуатиру
ется на участке приемных бункеров 
руды склада концентратов аглоце-
ха № 1, работает в сложных и на
пряженных условиях. В связи с не
удовлетворительной эксплуатацией 
иногда выходит из строя. 

Мы намерены приобрести ре
зервный экскаватор с гидромоло
том. При получении фондов он бу
дет выделен горно-обогатительно
му производству. 

Филиппов В. Н., дозировщик, груи-
комсорг аглоцеха № 2: 

— Зачастую месячный план корректи
руется в сторону увеличения в середине 
или конце месяца. Это сбивает бригаду 
с трудового ритма, приводит к лишней 
нервозности. 

Отвечает и. о. начальника ГОП 
В. М. Долгополов: 

— Корректировка плана по фаб
рикам вынужденно делалась в слу
чаях непредвиденных остановок до
менных печей, или в случаях, ког
да требовалось неплановое увели
чение содержания железа в агломе
рате. Агломерат 4-й аглофабрики 
по технологии имеет содержание 
железа выше, чем аглрмерат дру
гих аглофабрик. В целях обеспече
ния выполнения плана по чугуну 
задание по производству агломера
та на 4-й аглофабрике увеличилось 
соответствующим снижением по 
другим аглофабрикам. 

Управлением ГОП принимаются 
все возможные меры к исключению 
подобных случаев. 

Из-за отсутствия водозапорной арма
туры происходит большая утечка воды. 
(Куряпина Л . В., начальник Ж Э У ) . 

Плохое с н а б ж е н и е дизельным топли
вом. (Сенин И. И., машинист экскава
тора р у д н и к а ) . 

Из-за дефицита дизельного топлива 
простаивают БелАЗы. От этого с т р а д а 
ет строительство кислородно-конвертер
ного цеха . (Сорокин А. Г., водитель) . 

Плохое с н а б ж е н и е инструментом. 
(Филиппов П. А., мастер ЦРМО-1 , парт
групорг) . 

Не хватает запчастей к автопогрузчи
кам. (Кондратов В. И., Ц Р М П - 2 ) . 

Остается открытым вопрос с зимней 
с п е ц о д е ж д о й слесарям. ( Л е б е д е в В. В., 
мартеновский цех № 2) . 

Просьба к о т д е л у сырья и топлива 
УМТС улучшить качество аркалык-
ских глин. (Бусева В. С , О У П ) . 

Отвечает начальник УМТС В. М. 
Фарафонов: 

— Водозаборными кранами и 
смесителями капитальный ремонт 
жилья обеспечивается согласно 
сметам полностью. Замена вышед
ших из строя кранов должна про
изводиться службами УПЖКХ за 
счет нанимателя помещения. 

В декабре 1986 г. и январе сего 
года были срывы по обеспечению 
дизельным топливом из-за недоста
точного выделения фондов и не
ритмичной отгрузки нефтебазами 
В настоящее время отгрузка ди
зельного топлива взята на контроль 
Госкомнефтепродуктом РСФСР. 
Ведется работа по дополнительно
му выделению фондов на дизель
ное топливо. 

Цехи инструментом снабжаются 

согласно установленным нормам и 
заявкам. 

Запчастями ремонт автопогруз
чиков обеспечивается выше всех 
установленных норм. В связи с 
плохой эксплуатацией, уходом за 
техникой на ремонт одного погр;, з-
чика в год приобретается запасных 
частей на половину стоимости пог
рузчика. 

По типовым отраслевым нормам 
для рабочих металлургической про
мышленности № 344/п-7 § 1679 сле
сари по ремонту металлургиче
ского оборудования на наружных 
работах в зимнее время дополни
тельно обеспечиваются курткой 
ватной со сроком носки 24 месяца. 

Отделом сырья и топлива УМТС 
систематически проводится работа 
с Аркалыкским рудоуправлением 
по увеличению отгрузки глин с 
большим, содержанием глинозема 
по отношению к фондам. Только в 
1986 году получено Глины высшего 

сорта на 41710 тону больше, чем 
запланировано. Подобного качест
ва глина ожидается и в текущем 
году. 

Курянина Л. В., начальник ЖЭУ 
№ 23: 

— Д е ж у р с т в о членов Д Н Д , патрули
рование в микрорайонах сводится лишь 
к тому, чтобы поиграть в домино . 

Отвечает командир Д Н Д комби
ната Л. В. Турусов: 

•— В настоящее время в народ
ной дружине комбината состой г 
более 15 тыс. человек, из них ком
мунистов 5650. За-. 1986 год дру
жинниками комбината предотвра
щено 3 преступления, задержано 
более 2 тыс. нарушителей общест
венного порядка, из них 967 от
правлено в РОВД, 1017 человек от
правлено в вытрезвитель, проведе
но более тысячи бесед с- подрост
ками и т. д. 

К сожалению, мы еще имеем слу
чаи не только неудовлетворитель
ного дежурства дружинников, но и 
срывов дежурства. Штаб Д Н Д 
комбината принимает меры по уст
ранению этих недостатков. . 

Что касается неудовлетворитель
ного дежурства дружинников на 
территории ЖЭУ-23, то в этом, ви
димо, немалая вина и заместителя 
начальника ЖЭУ. по воспитатель
ной работе т. Лукьянченко Т. К., 
на что т. Куряпиной Л. В. необхо
димо обратить серьезное внимание. 

Крюков В. А., мастер мебельного це
ха; 

— СПТУ 7 6 97 готовит кадры для ме
бельного ц е х а . ' С е г о д н я уровень подго
товки выпускников не удовлетворяет 
требованиям обновляющегося производ
ства. 

Отвечает- начальник отдела кад
ров В. И. Каконин: 

— По согласованию с мебель
ных цехом .СПТУ № 97 готовит 
столяров-мебельщиков по учебной 
программе «столяр деревообраба
тывающего производства», разра
ботанной в 1982 году и утвержден
ной Государственным комитетом 
СССР по профессионально-техниче
скому образованию. Программа со
ставлена как для деревообрабаты
вающего производства, так и для 
производства мебели в соответст
вии с тарифно-квалификационным 
справочником. 

В последнее время в мебельном 
цехе установлены автоматические 
и полуавтоматические линии. В 
связи с этим в цехе встала проб
лема, кто будет работать на дан
ном оборудовании. Выпускники 
СПТУ № 97 не готовы работать на 
данном оборудовании. Причины 
низкого уровня подготовки учащих
ся СПТУ № 97: имеют место про
пуски занятий учащимися; устаре
ла учебно-материальная ' база ка
бинета спецтехнологии СПТУ, ста
ночный парк и столярные верстаки, 
полученные от мебельного цеха, 
отсутствует техническая и техноло
гическая документация на новое 
дборудование и поточные линии. 

Педагогическому коллективу 
училища и администрации мебель
ного цеха необходимо составить 
совместные мероприятия по подго
товке учащихся для работы на сов
ременном оборудовании. 

Эти вопросы рассмотрены у 
зам. директора комбината т. Чу-
гунникова Г. Г. и взяты под конт
роль отделом кадров. 

Н е о б х о д и м о изготовить новые бункера-
дозаторы. Технически более грамотно 
решить возрос по раскислению металла 
на б а з е демонтированной печи J6 8. 
(Карташов Ю. С , сталевар мартенов
ского цеха JSi 2 ) . . 

Большие потери с ж а т о г о в о з д у х а и 
кислорода на комбинате . (Белогубов 
В. М., бригадир ККЦ-1) . 

Мартеновцы использованные кисло
родные трубы постоянно выбрасывают 
- в лучшем случае на спецсоставы, а 
то прямо на ж е л е з н о д о р о ж н ы е пути. 

Разнотипные выездные светофоры на 
мартенах (Шевкунов А. И., Ж Д Т ) . 

Н е о б х о д и м о восстановить работу кра
новых весов, что улучшит шихтовку 
плавки. ( З а б а л у е в В. К>., подр. сталева
ра мартеновского ц е х а Л» 1). 

Нет теплого с к л а д а для запасных 
частей. Не на всех производственных 
участках есть свои мастерские с необ
ходимым станком. ( Л е б е д е в В. В . . ' м а р 
теновский цех № 2 ) . 

Отвечает главный сталеплавиль
щик А. И. Агарышев: 

— Новые бункера-дозаторы из
готовлены и получены мартенов
ским цехом № 2. Строительство уз
ла подготовки раскислителей на 
месте мартеновской печн Л% 8 вклю
чено в приказ № 1 на 1987 г. по 
мартеновскому цеху № 2. 

Начальникам мартеновских цехов 
№ 2 и 3 тт. Плошкину В. С , 
Кривошейко А. А. предложено уст
ранить утечки воздуха и кислорода 
при очередных холодных ремонтах 
печей, для чего включить эти рабо
ты в дефектную ведомость . 

Проведена разъяснительная бесе
да с заместителями начальников 
мартеновских цехов № 1, 2 и 3 по 
разливке тт. Курицыным В'. А., 
Нечаевым Е. А., Колобынцевым 
Б. Н., предложено использованные 
грубы складывать на «козловые» 
вагоны. Начальникам мартенов
ских цехов № 1, 2 и 3 тт. Бобро
ву В. Н., Плошкину В. С , Криво
шейко А. А. предложено до 20 фев
раля 1987 года установить на всех 
въездных светофорах красные и 
желтые светофильтры в соответст
вии с § 73 инструкции по сигнали
зации на железнодорожном транс
порте системы МЧМ СССР. 

Принято и выполняется решение 
о проведении еженедельных сове
щаний по улучшению работы кра
новых весов мартеновского цеха 
№ 1. 1 

Выполнение проекта склада 
включено в приказ Nt". 1 на 1987 г. 
по мартеновскому цеху № 2. При
мято решение о строительстве мас
терской для крановой бригады на 
месте демонтируемого поста уп* 
равления мартеновской печ'и № 8-. 
Для каждой бригады построить 
мастерские нет возможности из-за 
отсутствия свободных площадей 

Сергеев В. H., бригадир резчиков 
СII11: 

— Надо улучшить качество заготовки 
из девятого цеха , поставлять ее строго 
по стандарту , без дополнительных пе
реходов на всех профилях . 

Отвечает начальник прокатного 
цеха № 9 Р. Ф. Шарипов: 

~ С целью увеличения объема 
вырубки и заточки металла, а так
же улучшения его .качества в про
катном цехе № 9 приняты к испол
нению следующие мероприятия 
увеличены штаты огнерезчиков по 
удалению дефектов металла на 12, 
наждачников до 82 человек; про 
водятся курсы по изучению техно
логии зачистки металла,системати
чески контролируется содержание 
стеллажей вырубки, <f целью их бо
лее полного использования органи
зован вывоз металлоотходов и бра
ка 1-го передела в копровые цехи, 
что позволяет на 10 процентов улуч
шить по оптимизации комплектов
ки металла по монтажам перед 


